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PROVINCIALES

USHUAIA

INSISTEN EN COMPLETAR EL ESQUEMA 
DE VACUNACIÓN

El edificio está ubicado sobre la calle Rafaela Ishton. El intendente Perez 
señaló que “con esta obra se fortalece aún más la presencia del 
Municipio en la zona sur”.

EL NUEVO SUM EN MARGEN SUR ESTÁ 
PRÓXIMO A INAUGURARSE

EN POCOS DÍAS 
CIRCULARÁN 
QUINCE NUEVOS 
REMISES

“HEMOS REDUCIDO 
LA TASA DE 
DESOCUPACIÓN AL 
4%” 

Desde el Hospital de Ushuaia remarcaron la importancia de acudir a cualquier centro 
de salud. No solamente COVID o antigripal, sino el esquema total y cual-
quiera sea la edad y condición.
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SALUD
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Los candidatos a las bancas en la Legislatura, Agustín Coto y Santiago Pauli, desarrollaron 
su propuesta para la reducción impositiva.  Aseguraron que “a menor 
impuesto, más crecimiento”.

LA CAJA ELEVÓ A MELELLA 
LA REGLAMENTACIÓN DE LA 
REFORMA JUBILATORIA
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La Municipalidad entregó las 
adjudicaciones. Son tres licencias 
para cada una de las cinco 
agencias habilitadas. Entre una 
semana y diez días los vehículos ya 
estarán disponibles.

Lo afirmó la Ministra de Trabajo 
y Empleo, Karina Fernández, 
durante la inauguración de la Expo 
Trabajo 2023. “En el 2019 la tasa de 
desocupación en la provincia era 
del 9, 5 %”, dijo.

Resta la firma del gobernador, para comenzar a recibir consultas de quienes se 
jubilaron desde 2016 y pidan un reajuste, o de quienes soliciten el 
acceso al régimen de jubilación extraordinaria. PÁG.  4

REFORMA PREVISIONAL 
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ELECCIONES 2023

Los candidatos libertarios para ocupar bancas en la Legislatura, Agustín Coto y Santiago Pauli, desarrollaron su propuesta para la 
reducción impositiva en Tierra del Fuego.  Aseguraron que “a menor impuesto, más crecimiento” definieron al respecto.

Agustín Coto y Santiago Pauli, 
primero y tercer candidato a legis-
ladores por la lista de Republicanos 
TDF, competirán en las elecciones del 
próximo 14 de mayo. En diálogo con 
FM Master’s, expusieron parte de su 
propuesta legislativa que pretenden 
implementar en caso de obtener el re-
sultado deseado.

Santiago Pauli reforzó la principal 
idea del sector libertario, que es el de 
liberar la presión impositiva en térmi-
nos generales: “es una de las banderas 
de nuestro espacio. No solo a nivel 
provincial, a nivel municipal, a nivel 
nacional, creemos que el Estado nos 
agrava profundamente en la actividad 
privada que todos ejercemos a través 
de impuestos, tasas, distintas mane-
ras de quitarle dinero a los contribu-
yentes, muchas de las cuales se super-
ponen entre sí o son redundantes o no 
deberían estar” delineó.

Su posición se funda en el entendi-
miento de que una de las maneras de 
“salir adelante que tenemos los fue-
guinos y los argentinos también, es 
empezando a bajar esa presión fiscal”.

En tal sentido, refrendó que Tierra 
del Fuego “es el mejor ejemplo que 
las ideas liberales funcionan, porque 
a menor impuesto, más crecimiento, 
más producción, más actividad. Cree-
mos que hay que empezar por ahí, en 
donde pondríamos primero la tijera”.

A su turno, Agustín Coto analizó 
que “mayor presión fiscal no signifi-
ca mayor recaudación. La prueba es 
Argentina, el país de la facturación 
en negro. La excepción es Tierra del 
Fuego, porque el sistema fiscal que te-
nemos está simplificado, no pagamos 
IVA, ganancias y bienes personales, la 
gente tiende a estar más en blanco”.

Basado en esa argumentación el 
candidato tildó de falsa la idea de que 
“si yo te gravo más, te pongo más im-
puestos, vas a pagar más, entonces 
el Estado va a recaudar más. La pre-
sión fiscal para Pymes llegó a estar en 
106%, era matemáticamente imposi-
ble cumplir ¿cómo te voy a cobrar el 
106% de algo que es más que ese algo? 
Es absurdo”.

Coto aportó su visión de que la re-
ducción de la presión fiscal produce 
que sea más eficiente la recaudación: 
“se cobra menos a la gente, la gen-
te tiene más plata en su bolsillo, no 
porque se la pusieron, sino porque 

REPUBLICANOS TDF PROPONEN BAJAR 
LA PRESIÓN FISCAL

no se la sacaron”. Por otra parte, los 
recursos propios de quien recaude, 
municipio, provincia o nación, son 
mayores. “Entonces, no es sola-
mente reducir impuestos para achi-
car, cosa que es fundamental, sino 
también para que sea más eficiente 
todo”. 

Pauli complementó la idea al afir-
mar que, de tal forma, “el Estado en 
eso que tiene o que debería garanti-
zar, según la Constitución nacional, 
provincial y la carta orgánica mu-
nicipal, salud, educación, justicia, 
seguridad, que, si no está para eso, 
no sé para qué está el Estado direc-
tamente”.

En tanto, Coto abordó la pro-
blemática educativa, aludiendo a 
la propuesta formulada por el líder 
nacional de la agrupación, Javier 
Milei, de implementar básicamente 
un sistema de vouchers para que los 
ciudadanos puedan elegir dónde ir a 
estudiar.

“Hoy el sistema de educación es 

público, tenemos escuelas públicas y 
escuelas públicas de gestión privada. 
El sistema de voucher, lo que hace 
es decir, bueno, no voy a subsidiar 
la institución, lo que voy a subsidiar, 
donde voy a poner el dinero es a cada 
alumno. Y que ese alumno, cuando 
elige una institución, se le asigna a 
esa institución ese porcentaje, ese 
recurso por alumno” explicó.

En cuanto al futuro de las actua-
les escuelas estatales, en caso de es-
tablecerse el sistema que proponen, 
“habría que ver cómo continúan, por 
ejemplo, se podrían transferir, que 
sería algo más lógico en un sistema 
ideal, a los actuales docentes y no 
docentes de la institución”.

Santiago Pauli aludió a su condi-
ción de docente con varios años de 
carrera tanto en instituciones pú-
blicas como privadas. “Se cree que 
nosotros queremos eliminar los ser-
vicios que da el Estado, lo cual no es 
así”, refirió. Pero, aclaró que “el di-
nero que actualmente se usa no va 

mayoritariamente a salud, educación, 
seguridad, no se están proveyendo 
servicios de calidad, no por culpa de 
quienes trabajan ahí, sino por culpa 
del mismo sistema”.

Como ejemplo de su fundamen-
tación, aportó el dato de “cuántas es-
cuelas están con problemas edilicios, 
dónde está la plata que debería estar 
destinada a eso”.

“Queremos menos recaudación y 
queremos que vayan a esas activida-
des principales. Necesitamos reorde-
nar las finanzas de los trabajadores de 
la educación, de la salud, de la seguri-
dad” conceptualizó el postulante a la 
Legislatura.

En consonancia, ambos coinci-
dieron en afirmar que sus planes son 
a largo plazo, “esto no se hace de un 
día para el otro. Hay que empezar por 
sanear lo que tenemos ahí, ir progre-
sando hacia un sistema ideal en el 
cual nosotros vemos que los padres 
puedan tener mayor decisión sobre la 
educación que reciben los hijos”.
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El presidente de la Caja de Pre-
visión Social de la provincia, el con-
tador Carlos Iommi, anunció la pre-
sentación al Poder Ejecutivo de la 
reglamentación de la Ley que permi-
te reajustar los haberes previsionales 
para quienes se jubilaron desde 2016, 
y el acceso al régimen de jubilación 
extraordinaria.

Iommi señaló que, en respuesta a 
una solicitud del gobernador, “puedo 
decir satisfecho que el día viernes a 
última hora cerramos, y el equipo téc-
nico de la Caja nos ha presentado ya 
el proyecto de decreto reglamentario 
definitivo”.

El mismo fue enviado formalmente 
al Ejecutivo Provincial para su análi-
sis y posterior rúbrica. El funcionario 
dijo que “lo hemos venido trabajando 
desde febrero, se había presentado un 
primer anteproyecto. Estoy muy satis-
fecho porque el trabajo realizado des-
de la Caja es de destacar”.

Enfatizó que se trata de un pro-
yecto de texto ordenado con todas las 
modificaciones que ha sufrido la ley 
desde un principio, “hemos plasmado 

Carlos Iommi, presidente de la Caja, anunció que el proyecto de reglamentación que elaboró el equipo técnico de la institución, ya fue 
entregado. Falta que el gobernador lo rubrique, y se podrá comenzar a recibir consultas de quienes soliciten jubilación extraordinaria o 
recálculo de haberes.

LA CAJA ELEVÓ A MELELLA LA REGLAMENTACIÓN 
DE LA REFORMA JUBILATORIA

en un proyecto de texto ordenado 
desde el artículo uno hasta el último 
artículo a los efectos de tener todo 
compilado en una misma norma, 
Tenemos una ley ordenada de nues-
tro régimen previsional”.

Cabe destacar que el plazo para la 
reglamentación es junio, “y un mes 
antes lo hemos presentado, cuando 
en épocas anteriores, cuando se mo-
dificó un solo artículo de la 561, se 
demoró un año para reglamentarse” 
apreció el titular de la CPS.

Reglamentado el 100% del régi-
men previsional fueguino, la pro-
vincial es “la primera Caja a nivel 
nacional que hace un trabajo de esta 
magnitud” según conceptuó.

En algunos aspectos, como el pago 
retroactivo al mes en que se le deven-
gó al activo, pese a que aún no estaba 
reglamentado “nosotros desde enero 
de este año lo estábamos haciendo. 
Hay ciertas cuestiones que, como 
son muy específicas, requeríamos 
un decreto reglamentario”, como por 
ejemplo la jubilación extraordinaria 
y el recálculo del haber.

De tal forma, una vez que salga el 
decreto reglamentario, se va a poder 
comenzar a trabajar respecto de esos 
dos puntos mencionados: “lo que 
viene es que, ni bien esté firmado 
el decreto reglamentario, ya estuvi-
mos trabajando en un turnero a los 
efectos de que aquellos que deseen 
iniciar cualquier tipo de trámite, po-
der asignarle un turno para evitar el 
amontonamiento de la gente acá y 
así evitar trastornos”.

Por lo mismo, Iommi acentuó que 
la remisión “no significa que ya está 
operativo”.

“Nosotros no tenemos facultad 
para firmar el decreto reglamentario. 
El Ejecutivo ha confiado en el equi-
po técnico de la Caja y es la primera 
vez que esto ocurre, que podamos 
como órgano encargado de entender 
la norma y aplicarla, proponerle al 
Ejecutivo el decreto reglamentario” 
indicó al respecto.

Consignó a continuación que, 
una vez que Melella firme el decreto 
reglamentario propuesto, “publici-
taremos cómo va a ser la mecánica 
para poder llevar adelante cada uno 
de los trámites que quieren hacer 
nuestros afiliados o futuros afiliados 
a la Caja”.

El presidente de la Caja dijo que la 
reglamentación de las dos novedades 
principales, jubilación extraordina-
ria y recálculo, respetó puntualmen-
te lo propuesto y sancionado por los 
legisladores: “no lo podemos tocar 
porque son los requisitos que fijó el 
legislador al momento de aprobar 
la modificación al régimen o incluir 
en este caso particular este artículo 
transitorio”.

Iommi accedió a repasar la com-

pleja trama del recálculo de haberes 
cuya posibilidad la nueva norma per-
mite: “aquellas personas que se jubi-
laron a partir de enero de 2016, y se 
les calculó el haber entre el 2016 hasta 
la fecha, pueden recalcular su haber 
porque la ley anteriormente hablaba 
del promedio de los últimos 120 habe-
res, y la ley nueva fija las mejores 60 
remuneraciones en esas últimas 120”.

A continuación, se explayó en 
los detalles del nuevo cálculo, expo-
niendo además un ejemplo a modo 
ilustrativo: “tenemos un régimen de 
movilidad, ratificado a partir de la 
sanción de la última ley, que habla de 
una actualización vía coeficiente, que 
es el promedio de los haberes, entre 
el haber promedio anterior y el haber 
promedio posterior. Entonces, a todas 
aquellas personas que hayan tenido 
un haber referenciado a funcionario 
municipio de Río Grande, por ejem-
plo, se le va a actualizar el haber con-
forme el coeficiente desde la fecha 
en que se fue hasta la fecha en que se 
jubiló. Después, ese haber va a ser ac-
tualizado, ahí se determina cuál fue el 
haber inicial, su nuevo haber inicial, y 
a partir de ahí se le aplican las movili-
dades”.

De tal forma, explicó que una per-
sona que se jubiló en 2016, primero 
se debe obtener el promedio de los 
mejores 5 años de los últimos 10, “por 
lo tanto, hay que ver si estuvo desem-
peñando el mismo cargo. Luego si ese 
mismo cargo percibió el mismo haber, 
porque sobre ese haber es que hizo los 
aportes y las contribuciones. Una vez 
obtenido eso, eso es lo que se actuali-
za a la fecha en que se jubila”. Final-
mente, una vez obtenido ese haber, se 
actualiza mensualmente.
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El intendente Martín Perez recorrió 
el avance de la construcción del nuevo 
SUM de zona sur. Estuvo acompañado 
por la legisladora Laura Colazo, la secre-
taria de Desarrollo Social, Silvana “Chi-
mi” Angelinetta y la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco. 

El Intendente Martín Perez sostuvo 
que “esta obra está pensada para que 
nuestro municipio esté más cerca de los 
vecinos y vecinas a través de activida-
des sociales, culturales y recreativas”, a 
la vez que agregó “desde este lugar tam-
bién vamos a poder fortalecer el trabajo 
de cuidados a personas y familias en si-
tuación de vulnerabilidad, lo cual signi-
fica un estado municipal cada vez más 
presente”.

Al respecto, Angelinetta expresó que 
“estamos muy contentos porque la obra 
está avanzando de manera muy positi-
va y muy rápida. Aquí nos vamos a en-
contrar todos los vecinos y vecinas de la 
zona Sur de la ciudad, para desarrollar 
distintas actividades, acciones y tareas 

EL INTENDENTE RECORRIÓ LA OBRA DEL NUEVO 
SUM EN MARGEN SUR
El edificio está ubicado sobre la calle Rafaela Ishton y está muy próximo a inaugurarse. El intendente Martín Perez señaló que “con 
esta obra se fortalece aún más la presencia del Municipio en la zona sur de Río Grande para acompañar a las familias, a las infancias 
y a los adultos mayores”.

que tengan que ver con la dinámica de 
la dimensión social”, agregó.

Por último, sostuvo que “esta obra 
es muy importante para las vecinas y 
vecinos de zona sur porque les dará la 
posibilidad de realizar actividades que 
les permitan mejorar su vida y por so-

bre todas las cosas: trabajar mancomu-
nadamente entre todos y todas por la 
Río Grande que nos soñamos y mere-
cemos”.

Finalmente, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco, detalló que el 
edificio contará con un Salón de Usos 

Múltiples; una cocina completa con 
parrilla; dos oficinas; baños inclusivos; 
y un entrepiso que también va a ser un 
espacio destinado a distintas funciones. 
Asimismo, destacó que la obra presenta 
un 80% de avance y será inaugurada en 
las próximas semanas.

RÍO GRANDE
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Más de siete mil vecinos y vecinas disfrutaron del Festival Musical “Ushuaia Suena”, organizado por la Municipalidad de Ushuaia y la 
colaboración del Gobierno de la provincia. 

El intendente, Walter Vuoto, asegu-
ró que “es una inmensa alegría volver a 
ver que el Cochocho Vargas convoca a 
los vecinos y vecinas de la ciudad para 
bailar, para cantar, para disfrutar a sus 
artistas aquí. En este Cochocho Vargas 
que queremos que sea siempre un lugar 
de encuentro, desde lo cultural, lo de-
portivo”. 

Más de siete mil vecinos y vecinas, 
mayoritariamente jóvenes pasaron por 
el Microestadio Cochocho Vargas du-
rante las cinco horas de espectáculo, 
habiendo rotación para disfrutar a Nicki 
Nicole, Turf y las bandas locales. 

La famosa cantautora rosarina Nicki 
Nicole, brilló sobre el espectáculo pasa-
das las 22 horas, quien durante el show 
contó que “estoy muy emocionada por 
la cantidad de gente que vino” y destacó 

MÁS DE SIETE MIL VECINOS DISFRUTARON DEL 
FESTIVAL MUSICAL “USHUAIA SUENA”

USHUAIA

ESCUELA DE E-SPORTS RGA: 
UNA PROPUESTA INNOVADORA 
PARA LAS JUVENTUDES

Esta actividad que se desarrolla en 
el Espacio Gaming, del Espacio Tec-
nológico, tiene como objetivo formar 
a los jóvenes bajo el concepto de de-
portes electrónicos. 

Con cupo completo, en el mes de 
abril comenzaron las clases de “Es-
cuela de Esports RGA” a cargo de Die-
go “Kinharu” Primavera, coach profe-
sional y ex Naguará Esports. Teniendo 
clases de lunes a viernes de 18 a 20 ho-
ras, los jóvenes participantes apren-
den sobre la escena de los esports y 
nuevas tecnologías, permitiendo que 
se involucren en la industria de los de-
portes electrónicos. 

El “Espacio Gaming”, donde se 
llevan adelante las clases, es un cen-
tro de formación deportiva electróni-

ca que funciona dentro del Espacio 
Tecnológico Municipal y tiene como 
fin, democratizar el acceso a las nue-
vas tecnologías para que la comuni-
dad riograndense, pueda conectarse, 
educarse competitivamente y formar 
lazos con sus pares a través de los vi-
deojuegos.

Al respecto, Jonatan Bogado, sub-
secretario de Innovación Pública, se-
ñaló que “la industria de los deportes 
electrónicos está en pleno crecimien-
to a nivel mundial y brinda muchas 
oportunidades de inserción laboral” y 
agregó “desde el Municipio buscamos 
acompañar a nuestras juventudes en 
esta disciplina que hoy ya está reco-
nocida por el Comité Olímpico Inter-
nacional”.

RÍO GRANDE

LA DIRECCIÓN DE TRÁNSITO 
MUNICIPAL NO ATENDERÁ AL 
PUBLICO DURANTE LA SEMANA

La Municipalidad de Ushuaia infor-
mó que durante esta semana la Direc-
ción de Tránsito realizará una actividad 
de educación vial infantil con las distin-
tas instituciones educativas de la ciudad 
en el microestadio Cochocho Vargas.

Por tal motivo, los días miércoles 
3, jueves 4 y viernes 5 de mayo no 
habrá atención al público. Desde el 

área indicaron que desde este  mar-
tes 2 emitirán licencias, pero no se 
dictarán los cursos para las distintas 
categorías de manejo. 

El sistema de turnos se abrirá 
para la semana próxima, retomando 
el dictado de cursos de educación 
vial el lunes 8 de mayo como así tam-
bién la atención al público.

USHUAIA

al bajar del escenario y saludar a su pú-
blico que “esta es una noche increíble, 
no conocía Ushuaia, es hermosa”.

El reconocido conjunto nacional de 
Turf tocó sus mejores éxitos, y luego de 
gritar que “Ushuaia, tenemos un país 

hermoso”, estrenó la canción “senti-
mientos encontrados”, que pertenece a 
su último disco. 

En el escenario del polideportivo, 
también hicieron sus pasos y dejaron 
huellas indelebles, los artistas de la pro-

vincia; Vozenoff, La Maikro y Sashu DJ. 
Como en cada evento, la Secretaría 

de Educación y Cultura trabajó en for-
ma articulada con el resto de las áreas 
del municipio para garantizar seguri-
dad y bienestar, por esa razón se con-
tó con la presencia del COE (Comando 
de Operaciones Emergencia), un stand 
permanente de los promotores de Sa-
lud, de la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos y 
personal de la policía de la provincia y 
bomberos voluntarios para cualquier 
contingencia.

Además, los clubes deportivos de la 
ciudad fueron los que estuvieron a car-
go de los buffet gastronómicos, a fin de 
contribuir con la recaudación de fon-
dos que siempre llevan a cabo para dis-
tintas competencias y actividades.
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En el marco del Mes del Autismo, y como cierre de un conjunto de actividades, se llevó adelante un acto de inauguración de un banco 
intervenido artísticamente. El proyecto contó con la participación de estudiantes y docentes del Bachillerato Popular, y diferentes áreas 
del Municipio.

El evento tuvo lugar en el espacio 
verde ubicado a la entrada de Tolhuin 
y fue encabezado por el Intendente 
Daniel Harrington, quien destacó la 
importancia del trabajo por la inclu-
sión y la cooperación entre institucio-
nes.

“Debemos aprender que todos so-
mos parte de la misma pieza, lo mejor 
que podemos hacer es tener la cabeza 
abierta como para ser lo suficiente-
mente permeables y entender que la 
inclusión la hacemos todos, que no 
surge solamente desde una institu-
ción o una entidad”, reflexionó Ha-
rrington. 

El Intendente de Tolhuin enfatizó 
en que “todos tenemos que aprender 
a ser inclusivos y quienes tenemos la 
responsabilidad de tomar decisiones 
debemos ser lo suficientemente co-
herentes y responsables como para 
incorporar nuevos paradigmas”.

En relación a la colocación del 

MES DEL AUTISMO: INAGURARON 
UN BANCO DE CONCIENTIZACIÓN 

banco en la plaza donde se encuen-
tran las letras corpóreas de la ciudad, 
Harrington observó que “cada perso-

SE BRINDARÁ LA CHARLA 
“ALIMENTACIÓN SALUDABLE 
EN EL DEPORTE”

La propuesta será desarrollada en 
conjunto por dos direcciones muni-
cipales: la Dirección de Deportes y la 
Dirección de Promoción y Gestión de 
la Salud Comunitaria, que estuvo brin-
dando charlas de este tipo orientadas 
en otras oportunidades a adultos y 
adultas mayores.

Se llevará adelante este miércoles 
3 de mayo a las 20 horas en el Polide-
portivo Ezequiel Rivero de la ciudad de 
Tolhuin.

En esta ocasión, la charla de Ali-
mentación Saludable en el Deporte está 
destinada a quienes practican actividad 
física, tanto profesional como recrea-
cional, con los ejes puestos en trabajar 
el aporte de los nutrientes necesarios 

para mantener un estado óptimo de 
salud, para mejorar el rendimiento y 
la recuperación. 

“Dentro de los conceptos a tratar, 
se buscará aprender sobre cuáles son 
los alimentos necesarios según la ac-
tividad que se realice, los nutrientes 
esenciales y la importancia de hidra-
tarnos correctamente con agua o be-
bidas deportivas, qué alimentos con-
sumir antes, durante y después del 
ejercicio para cuidar nuestro cuerpo. 
Las y los esperamos a todos en una 
charla informativa y entretenida”, ex-
presó la Dra. Marina Haye, Directora 
del área de Promoción y Gestión de la 
Salud Comunitaria del Municipio de 
Tolhuin.

TOLHUIN

TOLHUIN

na que nos visite o que se quiera sacar 
una foto en este lugar, va a saber com-
prender también este mensaje. Acá se 
trata de que las batallas que se dan por 
la inclusión, y la más importante es 
enseñar, porque la mayor batalla que 
tenemos que dar es la educación, para 
poder entender la realidad del otro, 
para saber comprender y estar en los 
zapatos del otro. Lo que nos gusta mi-
litar es que la patria es el otro, en todo 
su sentido”.

Roxana Katz, alumna del bachi-
llerato popular, integrante junto con 
Aimé Coronel del proyecto presenta-
do por el Bachillerato Popular, estuvo 
presente en el acto y allí compartió 
con los presentes un agradecimiento 
por “difundir la temática del autismo” 
y sumó un saludo al “Municipio de 
Tolhuin, que nos acompañó, nos ayu-
dó con la pintura y con el banco. Y a las 
áreas que nos acompañaron”.

El proyecto que se inauguró duran-
te el acto estuvo a cargo de la clase di-
rigida por la docente del Bachillerato 
Popular Abigail Astrada. Ella compar-
tió que fue “muy emocionante” ver 
concretada la intervención y que los 
proyectos del Bachillerato Popular se 
incorporen a Tolhuin “como una polí-
tica de Estado, como una política del 
Municipio”.

Para la docente, el lugar donde fue 
ubicado el banco “habla del compro-
miso, no sólo con el autismo, que es 
súper importante, sino con las institu-
ciones que hacen a Tolhuin”.

Desde el Municipio se entregaron 
reconocimientos a Abigail Astrada, 
Roxana Katz y Aimé Coronel, a la ar-
tista Lioren Burgo, profesora muralista 
quien realizó el pintado del banco, y 
Alejandro Vidal Palma, joven de Tol-
huin con autismo que acompañó el 
pintado.
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PREVIAJE 4

GRAN CIERRE DE LAS OLIMPIADAS 
ESTUDIANTILES 2023

Los y las egresadas de la Promo 2023 
vivieron con gran fervor la final de las 
Olimpiadas Estudiantiles, la cual cul-
minó con una gran fiesta e importan-
tes premio. A partir de esta actividad, el 
Municipio apuntó a fomentar la unión, 
la solidaridad y el compañerismo de las 
y los jóvenes. 

El intendente Martín Perez acom-
pañó el gran cierre y premiación de las 
Olimpiadas Estudiantiles 2023, organi-
zadas por la Dirección de Juventudes 
del Municipio. Estuvieron presentes, 
también, la legisladora Laura Colazo, la 
secretaria de la Mujer, Alejandra Arce; y 
el subsecretario de Innovación Pública, 
Jonatan Bogado. 

Fruto del esfuerzo de las y los estu-
diantes, en esta edición de las Olimpia-
das se batió récord en recolección de 
leches ya que se logró juntar más de 29 
mil litros de leche líquida y más de 900 
kilos de leche en polvo, las cuales serán 
entregadas a comedores de la ciudad.

Además, la Jornada Ambiental per-
mitió reunir 2029 kilos de aluminio que 
fueron donados a la Fundación Garra-
han, demostrando una vez el compro-
miso que tienen las juventudes respecto 
al cuidado del medioambiente.

El Colegio Polivalente de Arte logró 
consagrarse Tricampeón, tras ganar tan-
to de las Jornadas Solidarias como Am-
bientales y contar con la mejor hincha-
da de las Olimpiadas. El segundo puesto 
fue para el colegio Guevara, mientras 
que el tercer lugar fue compartido por 
el colegio JIF y la Misión Salesiana.

El coordinador de Juventudes, Gus-
tavo Casariego, destacó que “por tercer 
año consecutivo venimos realizando 
estas olimpiadas que juntan y reúnen 
a todos los y las estudiantes del último 
año secundario” y expresó que “estamos 
muy felices porque los chicos y chicas 
compartieron, disfrutaron y fortalecie-
ron sus vínculos desde la solidaridad y 
el compañerismo”.

RÍO GRANDE

Ushuaia es el quinto destino más elegido del país y el segundo más elegido de la Patagonia detrás de Bariloche. Superó a destinos 
masivos como la Ciudad de Bs As, Carlos Paz, Merlo, Termas de Río Hondo, El Calafate, San Martín de los Andes o Mar del Plata.

El presidente del Instituto Fuegui-
no de Turismo, Dante Querciali cele-
bró que Tierra del Fuego sea nueva-
mente uno de los destinos más elegido 
por los viajeros en la nueva edición del 
PreViaje4 y recibirá más de 35 mil tu-
ristas en temporada baja. 

TIERRA DEL FUEGO ENTRE LOS DESTINOS MÁS 
ELEGIDOS DE TODO EL PAÍS

Al respecto, el titular del ente de 
turismo provincial puso en valor lo 
que significó el Programa PreViaje en 
todas sus ediciones para la provincia 
tras la pandemia, “gracias a la imple-
mentación de esta política nacional, 
y con el constante acompañamiento 

en el ámbito de la provincia, que pu-
sieron al turismo en el centro de la re-
cuperación económica, el destino Fin 
del Mundo se posicionó como uno de 
los destinos más elegidos del país y 
el segundo más elegido en la Patago-
nia”.

“Esto quiere decir que miles de 
viajeros pensaron y se decidieron a 
conocer nuestros atractivos junto con 
todo lo que el destino tiene para ofre-
cer y para disfrutar en gastronomía, 
servicios y por supuesto en atractivos 
naturales” destacó Querciali.

A la vez, resaltó que “junto a los 
equipos técnicos del Instituto, los 
municipios de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande, sumado al acompaña-
miento del gobierno provincial y 
nacional, logramos un importante 
desarrollo de promoción e infraes-

tructura; esto se ve reflejado con los 
más de 35 mil turistas nos visitarán 
en mayo y junio”. 

El funcionario provincial indicó 
que Tierra del Fuego en general y Us-
huaia en particular, se posicionaron 
como el segundo destino más ele-
gido de la Patagonia, “esto fue una 
constante en todas las instancias del 
PreViaje, y representará un importan-
te movimiento turístico por un valor 
cercano a los tres mil millones de pe-
sos”. 

Cabe mencionar que Ushuaia es el 
quinto destino más elegido del país y 
el segundo más elegido de la Patago-
nia detrás de Bariloche. Superó a des-
tinos masivos como la Ciudad de Bs 
As, Carlos Paz, Merlo, Termas de Río 
Hondo, El Calafate, San Martín de los 
Andes o Mar del Plata.
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RÍO GRANDE

EXTIENDEN EL PAGO ANUAL DE 
IMPUESTOS CON IMPORTANTES 
BONIFICACIONES

Con el fin de que más vecinos y 
vecinas puedan acceder, el Municipio 
de Río Grande extendió el Pago Anual 
Adelantado hasta el 15 de mayo, in-
clusive.

Se informa a la comunidad que 
hasta el día 15 de mayo continúa 
abierta la posibilidad del Pago Anual 
de impuestos con importantes boni-
ficaciones. 

Asimismo, aquellos contribuyen-
tes que realicen el pago adelantado 
de los impuestos municipales ten-
drán una bonificación del 15% de 
descuento, a su vez, hay un 10% más 
de descuento para quienes no tengan 
deudas (Buen Contribuyente) hasta 
el 23 de diciembre 2022 y hay otro 
10% en el pago anual del impuesto 
automotor para quienes no tengan 
multas. 

Por su parte, las y los jubilados 
tienen un 5% más de descuento en la 
bonificación de Buen Contribuyente 

y de Pago Anual. 
Para efectuar el pago podrán acer-

carse presencialmente en las oficinas 
habilitadas: Oficina Central de Rentas 
(Luis Py 198); CGP Padre Zink (Pelle-
grini 601); la Casa Municipal del ba-
rrio CAP (Portolán 465). Mientras que, 
de forma Online se encuentra operati-
vo el Botón “RGA Pagos” en la página 
web del Municipio, así como en la App 
“RGA Ciudadana”.

También, podrán realizar el pago 
de manera online ingresando a www.
riogrande.gob.ar, apartado “Mis Im-
puestos” y seguir los pasos, o bien 
descargando la aplicación RGA Ciu-
dadana disponible para Android y 
Iphone.

Aquellos vecinos que paguen con 
tarjeta de crédito del banco Macro y 
Nación tendrán 6 cuotas sin interés, 
mientras que, con la tarjeta del Banco 
Tierra del Fuego, podrán acceder a 12 
cuotas sin interés.

El Municipio acompaña perma-
nentemente y de manera integral a 
productores y emprendedores por 
medio de capacitaciones, asistencia 
técnica, económica y financiera, para 
así lograr proyectos sostenibles, ren-
tables y amigables con el medio am-
biente.

En el marco de esta nueva entrega 
de subsidios, los sectores productivos 
fortalecidos son: productores frutihor-
tícolas, porcinos, avícolas, pesca arte-
sanal, cerveza artesanal; oficios tales 
como herrería, carpintería, panadería, 
estética, artesanía, construcción e in-
dustrias culturales. En materia de eco-
nomía circular, fueron beneficiados: 
un taller textil de desechos urbanos e 
industriales y una carpintería con de-
sechos industriales. 

El acto fue encabezado por el se-
cretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente, Matías Lapadula, y la sub-
secretaria de Desarrollo Emprendedor 
del Ministerio de Economía de la Na-
ción, Natalia Del Cogliano.

Lapadula sostuvo que “desde la 
Secretaría de Desarrollo Económico 

NUEVA ENTREGA DE SUBSIDIOS A EMPRENDEDORES 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente realizó una nueva entrega de Subsidios para el Fortalecimiento Productivo en el 
marco del Programa “Hecho en Río Grande”.  

tenemos tres ejes de gestión que nos 
hemos planteado: soberanía alimen-
taria, valor agregado local y economía 
circular. Hoy todos estos ejes están re-
presentados acá”. 

En esta línea, afirmó que “des-
de hace tres años y medio venimos 

acompañándolos y lo vamos a seguir 
haciendo. No sólo con una ayuda 
económica, sino visitándolos per-
manentemente, conociendo sus ne-
cesidades. Brindándoles las capaci-
taciones y las herramientas para que 
cada uno de sus emprendimientos 
sea exitoso”.

Por último, el Secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente su-
brayó que “esto es producción local, 
es valor agregado local, es empleo 
y sobre todo, es la Río Grande para 
toda la vida que seguimos constru-
yendo”. 

Por su parte, la subsecretaria de 
Desarrollo Emprendedor del Ministe-
rio de Economía de la Nación, Natalia 
Del Cogliano, destacó que “políticas 
como éstas muestran la voluntad y la 
capacidad de trabajo que tiene el Mu-

nicipio”. 
“El gran trabajo que viene hacien-

do el Municipio da cuenta del po-
tencial de vinculación que tenemos. 
Necesitamos llegar de esta manera: 
acompañar y a complementar el tra-
bajo que hacen las gestiones munici-
pales” afirmó y subrayó que “esta ges-
tión tiene un conocimiento profundo 
de la estructura productiva local y la 
voluntad muy clara de acompañar ese 
talento y ese potencial para continuar 
transformando la matriz productiva 
de la ciudad”. 

Acompañaron el acto: la legisla-
dora Laura Colazo, la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Alejandra 
Arce; el subsecretario de Innovación 
Pública, Jonatan Bogado y el director 
General de Desarrollo Productivo, Fa-
cundo Armas.

RÍO GRANDE
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“Desde el lugar que hoy nos ocupa 
en el Ministerio nos parece fundamen-
tal preservar y avanzar en condiciones 
justas y dignas en el ámbito laboral, 
condiciones que todos los actores de 
la sociedad deben acompañar y defen-
der”, agregó.

Asimismo la Ministra sostuvo que 
“la Secretaría de Empleo y Formación 
Laboral fue creada por el gobernador 
Gustavo Melella al principio de la ges-
tión con la clara convicción y compro-
miso de generar mayores herramientas 
para los trabajadores y las trabajadoras, 
con la premisa de que pudieran acce-
der a un trabajo digno con mayores de-
rechos”. 

“El trabajo digno y el empleo son 
ejes fundamentales de este Gobierno 
para el desarrollo de nuestra provincia. 
Los datos lo demuestran, hemos pa-
sado a tener del 2019 a la fecha datos 
históricos de ocupación. En el 2019 la 
tasa de desocupación en la provincia 
era del 9, 5 por ciento. Hoy, en mayo de 
2023, tenemos una tasa de desocupa-
ción del 4% y esos son hechos, no son 
discursos, son hechos concretos de una 
política de gestión, como lo es también 
la ampliación de la matriz productiva a 
30 años que nos va a dar la posibilidad 
de generar mayores oportunidades la-
borales para todos los fueguinos y las 
fueguinas”, recalcó.

La funcionaria subrayó además que 
“también nos ocupa y nos preocupa la 

“HEMOS REDUCIDO LA TASA DE DESOCUPACIÓN AL 4%” 
En el marco de la inauguración de le Expo Trabajo 2023 que se lleva a cabo en la ciudad de Río Grande, la Ministra de Trabajo y 
Empleo de la provincia, Karina Fernández, expresó que “quiero agradecer y reconocer al equipo de trabajo que ha hecho posible 
esta feria conmemorando el Día del Trabajador”.

estabilidad de esos puestos labora-
les y es un tema que tenemos desde 
este Gobierno en agenda. Estamos 
convencidos de que la capacitación, 
la formación, la generación de com-
petencias para el mundo del trabajo 
es el camino que tenemos que seguir 
recorriendo desde esta gestión”.

“Es en ese contexto que surgió la 
oportunidad de armar esta exposi-
ción donde podemos unificar y pro-
piciar en un espacio el encuentro 
entre quien está buscando trabajo y 
quien lo está ofreciendo. Es una ta-
rea maravillosa y muy reconfortante, 
sobre todo cuando estamos acompa-
ñados con estos socios estratégicos 
que son las cámaras, que son las em-
presas, que son los sindicatos, con 
quienes podemos unificar una mi-
rada para una provincia con mayor 
inclusión social, con mayores opor-
tunidades para todos y para todas”, 
finalizó.

La Expo Trabajo 2023 prevé una 
jornada donde se visibilicen el con-
junto de interacciones entre los dis-
tintos actores sociales y organizacio-
nes que a través del desarrollo de sus 
actividades conforman la matriz pro-
ductiva de la provincia. Los mismos 
se harán presentes mediante instan-
cias expositivas en pos de propiciar 
el vínculo para y con la comunidad, 
entendiendo a estos espacios como 
necesarios para impulsar tendencias 

actuales y futuras del mercado laboral.
Los objetivos son desarrollar accio-

nes mancomunadas con las distintas 
unidades económicas que permitan in-
centivar el crecimiento y consolidación 
de las mismas para el fomento del pleno 
empleo, promover la interacción entre 
el sector privado y organizaciones con 
la comunidad con el fin de generar un 
intercambio genuino que logre mayor 
cercanía y familiaridad entre las partes, 
favorecer la construcción de espacios 
colaborativos y de intercambio con el 
sector privado con la finalidad de com-
partir experiencias, comprender los 
procesos administrativos y laborales, 
la innovación de productos y servicios, 

TRABAJO Y EMPLEO

y optimizar la actuación de los actores 
en el mercado local y dar a conocer las 
políticas instrumentadas por el Ministe-
rio de Trabajo y Empleo en materia de 
fomento de empleo.

Además de la Ministra Fernández 
participaron del acto Legisladores, 
Concejales, representantes de entes 
autárquicos, secretarios, secretarias, 
subsecretarios y subsecretarias del Po-
der Ejecutivo Provincial, representantes 
de la Cámara de Comercio, Industria, y 
Producción de Río Grande, represen-
tantes de la Cámara Hotelera y Gastro-
nómica de Tierra del Fuego, entidades 
bancarias, petroleras, cooperativas y 
empresas de servicios.

CASTIGLIONE SE REUNIÓ CON LA 
SUBSECRETARIA DE DESARROLLO 
EMPRENDEDOR DE NACIÓN 

La ministra de Producción y Am-
biente del gobierno provincial, Sonia 
Castiglione, acompañada por la Se-
cretaria de Desarrollo Productivo y 
Pyme, Carolina Hernández, recibió 
a la Subsecretaria de Desarrollo Em-
prendedor del Ministerio de Econo-
mía de Nación, Natalia del Cogliano, 
en el marco del trabajo y la articula-
ción entre ambos organismos.

En esta línea, Castiglione comen-
tó que los ejes de la reunión versaron 
sobre “los programas que van a estar 
activos a partir de junio, para ver qué 
posibilidades hay de articularlos des-

PROVINCIALES

GOBIERNO REALIZA 
CAPACITACIONES DE ROBÓTICA 
E IMPRESIÓN 3D 

La Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía, a través del proyecto “Robótica 
educativa para educación especial” 
financiado por el Consejo Federal de 
Ciencia y Tecnología (COFECyT) ini-
ció EN Ushuaia capacitaciones y en-
trega de kits de robótica. Se espera lle-
gar a todas las escuelas de educación 
inclusiva de la provincia con kits de 
robótica educativa, que incluyen di-
versas piezas para operar y programar 
robots diseñados para enseñar sobre 
principios básicos de robótica y pro-
gramación.

Para garantizar el uso y aprovecha-
miento de los mismos se han dictado 
en el Polo Creativo de la ciudad de 

de lo local, cuestiones vinculadas a las 
potencialidades de las pymes para am-
pliar mercados en el territorio nacio-
nal-continental, y la próxima reunión 
del Consejo Federal PYME que se va a 
llevar a cabo a finales de mayo”. 

A su vez, la funcionaria agradeció 
“a Natalia y a todo el equipo de la sub-
secretaría por las acciones en las que 
se está trabajando. Siempre ha estado 
comprometida con nuestra provincia 
y nos ha dado la posibilidad de sen-
tarnos en un espacio para pensar po-
líticas articuladas que potencien las 
pymes fueguinas”.

PROVINCIALES

Ushuaia talleres de capacitación para 
docentes de las instituciones que re-
cibieron los kits, que versaron sobre el 
manejo de los kits de robótica “Otto-
Blocky” y sus partes, conceptos bási-
cos de electrónica, el uso del software 
OttoBlocky para programar en blo-
ques y los conceptos fundamentales 
del lenguaje de programación C.

Los talleres se brindarán en el polo 
creativo de Ushuaia hasta fines de 
mayo.

El proyecto “Robótica educativa 
para educación especial” fue financia-
do por el Consejo Federal de Ciencia y 
Tecnología seleccionado en la convo-
catoria de Proyectos Específicos.
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El Instituto de Desarrollo Económi-

co e Innovación (IDEI) de la Universi-
dad Nacional de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur, a través 
de la carrera Contador Público celebra-
rá el “XVII Simposio de Contabilidad y 
Auditoría del Extremo Sur” desde el 17 
al 19 de mayo a partir de las 17 horas, 
en instalaciones del Consejo Profe-
sional de Ciencias Económicas de Us-
huaia, ubicado en Hilario Ascasubi 67.

Bajo el lema: “La agenda 2030 de 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS) Desafíos Académicos y Profe-
sionales” el espacio de trabajo reunirá 
a docentes, profesionales vinculados a 
las ciencias económicas, estudiantes y 
afines; público general, para participar 
de este ámbito de discusión, ya con-
solidado en la agenda académica na-
cional, ya que cada año cuenta con la 
participación de importantes panelis-
tas del ámbito profesional, académico, 
nacional y local.

Asimismo, en esta edición partici-
parán en calidad de disertantes: Ricar-
do Pahlen Acuña (UBA),  Ricardo Ba-
rrera (UNTDF-UNPSJB, Dora Palmieri 
(UBA), Ana María Campo (UBA), Nés-
tor Bursesi (UBA),  Mauricio Lamber-
tucci (UBA),  Pablo Rota (UBA),  Taria-
na Maia Gessaga (UNTDF) y  Ricardo A. 
Frías (UNTDF)

“Para esta décimo séptima edición 
del evento, convocamos a los disertan-
tes a reflexionar en torno de los Objeti-

HASTA EL 12 DE MAYO SE PODRÁN POSTULAR 
PONENCIAS PARA EL SIMPOSIO DE CONTABILIDAD
Se trata del programa lanzado en el Centro Cultural Kirchner en un acto encabezado por el Presidente de la Nación, Alberto 
Fernández, y el ministro de Economía, Sergio Massa. La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, quien acompañó al 
Gobernador en la ceremonia advirtió que “en Tierra del Fuego hemos vivido esta temporada con un índice de sequía no registrado 
en 70 años”.

vos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 
los desafíos académicos y profesiona-
les. El 2030 se encuentra cada vez más 
cerca y es necesario el compromiso de 
todas las disciplinas del conocimien-
to para generar las condiciones que 
colaboren para el cumplimiento de 
estos objetivos” expresó la Mg Cdora 
Maia Gessaga, integrante del comité 
organizador del evento académico. 

Las ponencias completas (y su 
resumen) y posters deberán ser en-
viados hasta el 12 de mayo de 2023. 

Cualquiera sea el tipo de presentación, 
deberá ser remitido en un solo archi-
vo de Word/PowerPoint/Windows 
2003/2007/2010 por correo electróni-
co al XVIIº Simposio de Contabilidad 
y Auditoría del Extremo Sur, a la direc-
ción de correo electrónico: ponencias.
simposio@gmail.com

Deseando reconocer el esfuer-
zo de los ponentes, y resaltar la cali-
dad académica de las presentaciones 
realizadas, al finalizar el evento se  
constituirá los siguientes premios: 

- “PREMIO SIMPOSIO ÁREA CONTA-
BILIDAD” - “PREMIO SIMPOSIO AREA 
AUDITORIA” - “PREMIO PROFESOR 
HÉCTOR CHYRIKINS (AUDITORIA EN 
EL ÁREA GUBERNAMENTAL)” - “PRE-
MIO PROFESOR RICARDO PAHLEN 
ACUÑA (CONTABILIDAD AMBIENTAL 
Y SOCIAL)” - “PREMIO PROFESOR MA-
RIO BIONDI (INVESTIGACIÓN CON-
TABLE)” - “PREMIO SEÑOR RECTOR 
UNTDF (MEJOR TRABAJO DE ESTU-
DIANTES)” . También habrá menciones 
especiales.

UNTDF
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EN POCOS DÍAS CIRCULARÁN QUINCE NUEVOS REMISES
La Municipalidad de Ushuaia entregó las adjudicaciones a quince nuevos licenciatarios de remises. Son tres licencias para cada una 
de las cinco agencias habilitadas. Entre una semana y diez días los vehículos ya estarán disponibles.

Ariel Machi Pérez, subsecretario 
de Seguridad Municipal, se refirió a la 
entrega de quince nuevas licencias de 
remises a las agencias que fueron ad-
judicadas, en un acto que tuvo lugar 
este martes en horas del mediodía en 
la Casa Beban.

Pérez dio cuenta de la entrega de lo 
que llamó una pre adjudicación, “en la 
cual ellos, una vez que se les entrega, a 
partir de mañana (por este miércoles) 
pueden empezar a entregar toda la do-
cumentación que se les requiere en el 
área de Transporte”, según consignó.

Señaló además el funcionario que, 
una vez que los nuevos adjudicatarios 
presentan todo lo pertinente, “se van a 
ir habilitando, como pasó con el tema 
de los taxis”, habilitación que avanza-
rá paulatinamente en tanto se vayan 
presentando los formularios para dar 
cumplimiento a los requisitos.

El subsecretario calculó “como mu-
cho dos semanas” para que los quince 

vehículos estén circulando en las ca-
lles de Ushuaia. “Puede pasar que en 
el transcurso de esta semana la ma-
yoría de los choferes ya tiene toda su 
documentación o le falte actualizar 
capaz que un libre deuda o algo, nada 
más”, expresó.

De tal forma, a medida que van 
presentando los papeles “por ahí le 
puede demorar uno o dos días más, 
pero en líneas generales nosotros 
creemos que en el lapso de diez días 
ya van a estar todos los remises” en 
cada una de sus agencias.

Cabe señalar que lo que se dispuso 
fueron tres licencias a cada una de las 
cinco agencias habilitadas, en un total 
de quince. Esto, según comentó Pérez, 
fue “un procedimiento, un acuerdo 
que tuvieron entre todas las agencias, 
se les entregan tres a cada una”.

Este incremento en la flota de re-
mises, más la reciente ampliación de 

USHUAIA

la de taxis también dispuesta por la 
Municipalidad, responde a un recla-
mo de la ciudadanía ante la necesidad 
de contar con más cantidad de vehí-

culos a disposición. Esta renovación 
tiende a descomprimir y resolver tran-
sitoriamente la demanda creciente de 
transporte.

INSISTEN EN COMPLETAR EL ESQUEMA DE VACUNACIÓN
Elsa Beatriz González, profesional de enfermería de Ushuaia, remarcó la importancia de acudir a cualquier centro de salud para 
completar el calendario de vacunas. No solamente COVID o antigripal, sino el esquema total y cualquiera sea la edad y condición.

La licenciada Elsa Beatriz González, 
que presta servicio en la Dirección Pro-
vincial de Emergencia y es enfermera 
del Hospital Regional Ushuaia, además 
de coordinadora de la carrera de Enfer-
mería, aseguró que la prevención, en 
términos de salud, es fundamental. En 
este sentido la vacunación, tanto para 
COVID como para otras muchas enfer-
medades, es indispensable para toda la 
población.

Con respecto a la vacunación anti-
gripal, González señaló que “todos los 
niños menores de hasta 2 años” deben 
estar vacunados. Pero luego extendió 
su recomendación y enfatizó que el ca-
lendario completo “lo tenemos que te-
ner todos, porque hoy en día vos estás 
haciendo algún trabajo en tu casa y te 
cortaste con una chapa, un clavo oxi-
dado, lo primero que te preguntan es si 
tenés la antitetánica”, ejemplificó, pre-
cisamente en una vacuna que se debe 
aplicar cada 10 años otro refuerzo.

“No estamos eximidos, todos tene-
mos que tener vacunación completa” 
indicó la licenciada. Particularmente 
en cuanto a COVID, aconsejó para to-
dos contar con la quinta dosis: “la del 
COVID depende de la última dosis que 

VACUNACIÓN 

se colocó, hay muchas personas que 
tienen atrasado el calendario, alguno 
tiene la tercera dosis y no se colocó 
más. Hay que ver cuándo se colocó y 
los meses que han pasado”.

Reforzó el concepto de que cada 
paciente, cada persona, “tiene el es-
quema de vacunación según la edad, 
los mayores de 65 años ya tienen que 
tener la antigripal colocada, una va-
cuna por año porque son las cepas del 
año anterior y tienen que tener actua-
lizada”.

De tal forma, consideró fundamen-
tal que la gente acuda al centro de sa-
lud con su carnet de vacunación, o la 
aplicación en su celular, para comple-
tar el esquema de vacunación: “la idea 
es que cada persona se acerque a un 
centro de salud con la aplicación y el 
personal de salud que está ahí le colo-
cará la dosis que le falta y le recomen-
dará cuándo volver”.

Esa propuesta se refiere a todas las 
vacunas que dispone el calendario, no 
solamente COVID o antigripal, sino 
para todo el esquema completo. Por 
lo mismo llamó a “no perder la opor-
tunidad. El paciente, la persona llega, 
le ponemos toda la que falta, el mismo 

día”.
En resumen, la profesional de la sa-

lud definió a la “prevención en el pri-
mer nivel de atención. Las vacunas es-
tán en el primer nivel de atención, es 

atención primaria de la salud en centro 
de salud. Tenemos nueve CAPS, que hay 
atención de 8 a 20, inclusive los sábados 
y es excelente y rápido” compartió final-
mente Elsa González.
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Además, se realizó un sentido ho-
menaje a los 323 héroes que hicieron el 
sacrificio máximo de ofrendar su vida 
por la patria y descansan, como centi-
nelas eternos de nuestra causa, en las 
aguas del atlántico sur.  

En ese sentido, el Gobernador, in-
dicó que “es un sentido homenaje para 
los caídos en el ARA Belgrano; para los 
sobrevivientes; para nuestros Vetera-
nos de Guerra, donde se cumplen 41 
años de una condena que para noso-
tros, claramente, es un crimen de gue-
rra por parte de Gran Bretaña, que has-
ta el día de hoy nunca se ha disculpado 
con Argentina”.

“El pueblo de Tierra del Fuego lo 
dice permanentemente, Malvinas es 
parte real de nuestro territorio” asegu-
ró el Mandatario Provincial, reiterando 
que “somos la único provincia del país 
que tiene su territorio legal, ilegítima-
mente ocupado. Entonces hoy, los es-
tamos recordando, y reivindicamos 
nuestros derechos sobre Malvinas to-
dos los días”.

Durante el acto, el Jefe de Estado 
Mayor del Área Naval Austral, Capitán 
de Fragata, Ángel Gustavo Vildoza y el 
Veterano de la Guerra de Malvinas, Ca-
pitán de Fragata –retirado- e integrante 
de la Asociación Amigos del Crucero 
ARA General Belgrano y vicepresidente 
del Observatorio Malvinas, Ricardo Ve-
rón, recordaron lo sucedido aquel 2 de 
mayo de 1982, honrando el coraje y la 
lealtad de los héroes que perdieron sus 
vidas en cumplimiento del compromi-
so con el pueblo argentino.

Como parte del reconocimiento y 
homenaje, las autoridades hicieron 
entrega formal a los Ex Combatientes 
de Malvinas, las monedas conmemo-
rativas al Aniversario del conflicto del 
Atlántico Sur, denominadas “Malvinas 
Nos Une” -las cuales fueron entrega-
das a lo largo y ancho del país- a los Ex 
Combatientes de Malvinas.

Asimismo, las autoridades presen-
tes colocaron ofrendas florales en el 
Monumento a los 323 Héroes del Cru-
cero ARA General Belgrano. 

Del acto -en Ushuaia- participó el 
secretario de Malvinas, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur y Relaciones Interna-
cionales, Andrés Dachary; legisladores 
y legisladoras; ministros y secretarios 
del Ejecutivo Provincial; autoridades de 
la Municipalidad de Ushuaia; del Poder 
Judicial; integrantes de las Fuerzas Ar-
madas y de Seguridad; Ex Combatien-
tes de Malvinas; hijos y familiares de 
Veteranos de Guerra sobrevivientes de 
la tripulación del Crucero ARA General 
Belgrano; integrantes de la Asociación 
Última Tripulación del Crucero; Here-
deros de la Causa Malvinas; integran-
tes del Consejo Asesor Observatorio 
Cuestión Malvinas e integrantes de la 
Asociación Cultural Sanmartiniana de 
Ushuaia.

Mientras que, en Río Grande, el acto 

GOBIERNO RINDIÓ HOMENAJE A LA TRIPULACIÓN 
DEL CRUCERO ARA GENERAL BELGRANO 

organizado por el Centro de Vetera-
nos de Guerra Malvinas Argentinas, 
se llevó a cabo en el Monumento ARA 
General Belgrano. Acompañaron 
Secretarios de Estado, Secretarios y 
Secretarias del Gobierno Provincial, 
autoridades municipales, Legislado-
res y Legisladoras, Concejales, repre-
sentantes de las Fuerzas Armadas y 
de Seguridad, Bomberos Voluntarios, 
Agrupación Generación Malvinas y 
veteranos de guerra.

El discurso estuvo a cargo de 
Emanuel Trocello, miembro de Ge-
neración Malvinas e hijo de un sobre-
viviente del Crucero, quien relató los 
acontecimientos ocurridos y destacó 
la valentía y coraje de los tripulantes 
y rescatistas. Al mismo tiempo, ex-
presó su orgullo por pertenecer a una 
generación que continúa la lucha de 
sus padres y renovó su compromiso 

41° ANIVERSARIO

              Se trató de una propuesta de la Se-
cretaría de Ambiente junto a la Subse-
cretaría de Juventudes, para debatir el 
eje temático ambiental en el marco del 
Parlamento de Juventudes del Merco-
sur. 

La secretaria de Ambiente, Euge-
nia Alvarez, en conjunto con Patricia 
Fernández Caña, consultora de la Se-
cretaría de Control y Fiscalización Am-
biental de la Nación, llevaron a cabo 
una charla para juventudes fueguinas, 
acerca de los residuos sólidos urbanos 
y las acciones que pueden realizarse 
para reducir el impacto ambiental de 
los mismos modificando hábitos coti-
dianos de consumo responsable. 

En ese sentido, la subsecretaria de 
Juventudes, Ivana Olariaga comentó 
que “estamos agradecidos con la Se-
cretaría de Ambiente por haber abier-
to esta puerta a las juventudes. Tam-
bién estamos expectantes por la nueva 
agenda que vamos a estar articulando, 

USHUAIA
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para pensar en que los pibes y las pibas 
puedan debatir el eje de ambiente en el 
Parlamento Juvenil del Mercosur, a tra-
vés del conocimiento de normativas, 
resoluciones y distintos programas y 
propuestas que están actualmente 
implementadas en el gobierno de la 
provincia, para luego construir polí-
ticas reales que llevarán a la instancia 
nacional”. 

Durante la jornada, las juventu-
des profundizaron sus conocimientos 
acerca de la temática de los residuos 
sólidos y el rol del ciudadano en su ge-
neración, es decir, aquellos que surgen 
a partir del uso y descarte en nuestras 
casas, trabajos y comercios por men-
cionar algunos. Además de cómo ges-
tionar sus residuos, identificarlos y 
aprender a generar el menor desperdi-
cio posible, con el objetivo de ayudar-
los a construir propuestas y hábitos, 
pero con una perspectiva joven.  

El gobernador, Gustavo Melella junto a la vicegobernadora, Mónica Urquiza y al presidente del Centro de Ex Combatientes de Malvinas 
en Ushuaia, Conrado Zamora, encabezaron -en Ushuaia- el acto homenaje a los 1093 tripulantes que defendieron la integridad 
territorial y soberanía plena del ARA General Belgrano, al cumplirse el 41° Aniversario del hundimiento.

de inculcar la Cuestión Malvinas a las 
próximas generaciones.

Luego, las autoridades presentes 

colocaron ofrendas florales y se realizó 
un minuto de silencio para conmemo-
rar a los caídos en el hundimiento.



  TIEMPO FUEGUINO |  3 de Mayo de 202314 | 

 

 

POLICIALES

URQUIZA SALUDÓ A LA SELECCIÓN FUEGUINA QUE 
PARTICIPA DE LOS JUEGOS DE LA ARAUCANÍA
La Vicegobernadora de la Provincia saludó la presentación de los deportistas que representarán a Tierra del Fuego en los Juegos 
Binacionales de la Araucanía. Las competencias se desarrollan en Temuco hasta el 6 de mayo con los mejores exponentes de natación 
y atletismo paralímpico. Urquiza ponderó el trabajo en equipo y los valores humanos que se realzan con la práctica deportiva.

“Temuco 2023” marca el retorno 
de los Juegos de la Araucanía, “lue-
go de la edición inicial de Neuquén 
2019 y posteriores suspensiones por 
la pandemia por COVID – 19”, recor-
daron desde la Secretaria de Deportes 
de la Provincia. “El deporte adaptado 
se transforma es el punto de unión 
entre argentinos y chilenos”.

La Presidenta de la Legislatura, ce-
lebró la presentación que se concre-
tó en Río Grande y señaló que Tierra 
del Fuego, es una Provincia “con real 
inclusión, donde todos tenemos las 
mismas oportunidades”. En este sen-
tido, dijo que el objetivo se logra de 
a poco “y estos son los hechos que lo 
demuestran. Se puede y es este el ca-
mino”.

La nueva edición de los Juegos 
Binacionales, reúnen a “aproxima-
damente 500 personas, entre depor-
tistas y sus equipos técnicos”, prove-
nientes de Chile y de las provincias 
patagónicas de Río Negro, Neuquén, 
Chubut, La Pampa, Santa Cruz y la se-
lección fueguina.

“El certamen, reservado para atle-
tas con discapacidad”, suma atletis-
mo masculino y femenino desde 16 
años en adelante y natación mascu-
lino y femenino desde 16 años. En los 
dos primeros años del certamen, “la 
concepción es competitiva, sin tabla 
general, con el objetivo de favorecer 
el desarrollo deportivo y su difusión 

en las diferentes provincias y regio-
nes”.

LEGISLATURA

Urquiza calificó de “fantástico” 
el trabajo en equipo que imprimen 

a esta nueva edición: “Es magnífico 
el trabajo, el amor y el cariño que le 
ponen. En tiempos como los que vi-
vimos” es necesario destacar esas ac-
ciones, subrayó, al  tiempo que pidió 
“tomarlo como ejemplo”.

La Presidenta de la Legislatura, 
acompañada por la legisladora An-
drea Freites y el legislador Federico 
Greve, ponderó la confraternidad que 
reina entre los deportistas “cómo en-
tre ellos se acompañan, se cuidan y 
ayudan; tenemos mucho que apren-
der de ellos. Tenemos unos embaja-
dores de primera categoría”, celebró. 
Tierra del Fuego tiene “muchos de-
portistas de gran magnitud, lo único 
que necesitaban es el apoyo y acom-
pañamiento”.

“La única manera de que tengamos 
una juventud sana, siempre el objeti-
vo es sacarlos de las calles y alejarlos 
de las drogas. Lo mejor del deporte es 
que genera salud, trabajo en equipo, 
amigos y empatía en el otro”, consi-
deró al tiempo que agregó: “Es muy 
importante porque forma parte del 
desarrollo como comunidad”, cerró.

Los Juegos Binacionales de la Arau-
canía contemplan una serie de com-
petencias para deportistas de hasta 
18 años, procedentes de las de las seis 
provincias de la Patagonia Argentina 
(Río Negro, Tierra del Fuego, Chubut, 
Neuquén, Santa Cruz y La Pampa) y 
de las siete regiones de la Patagonia 
Chilena (Ñuble, Aysén, Los Lagos, Los 
Ríos, Magallanes, La Araucanía y Bío 
Bío).



3 de Mayo de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

ABORDARON LA CONTINUIDAD DEL SUBRÉGIMEN 
PARA EL SECTOR
En ocho meses concluye el subrégimen industrial que favorece a las empresas textiles y “hoy el futuro es incierto”, dijo Liliana Martínez 
Allende, luego del encuentro mantenido con trabajadores textiles de Australex en Río Grande. Plantearon diversas necesidades del 
sector y su preocupación por sus puestos laborales. La Ley nacional N° 19.640 se extendió hasta 2038 aunque no incluye la actividad 
textil.

LEGISLATURA

La legisladora de la Unión Cívica Ra-
dical, Liliana Martínez Allende, mantu-
vo un encuentro en la Delegación de 
la Legislatura en Río Grande, con em-
pleados de la empresa textil Australex. 
Durante el encuentro, manifestaron su 
preocupación y describieron la situa-
ción de las familias que dependen de 
ese sector fabril. También ahondaron 
en la vigencia del subrégimen indus-
trial que los nuclea.

“Están faltando menos de ocho me-
ses para que caduque el subrégimen 
para las textiles. Si bien celebramos en 
su momento la extensión que se hizo 
hace un año y medio atrás, las textiles 
no estaban amparadas en el documen-
to normativo”.

La prórroga del subrégimen indus-
trial de la Ley de Promoción Económi-
ca en Tierra del Fuego se extendió hasta 
2038 y puede ser extendido por otros 15 
años. Cabe recordar que en el texto del 

decreto nacional, no están incluidas 
las textiles. “Hay mil familias que de-
penden de la prórroga del subrégimen 
para las empresas textiles”, señaló la 
Legisladora y puntualizó: “Ha habido 
el tiempo suficiente como para que 
trabajen en la reconversión, pero hasta 
ahora no se ha hecho absolutamente 
nada, simplemente los están suspen-
diendo”, refirió Martínez Allende ante 
el pedido de intervención por parte de 
los empleados textiles.

Por último entendió que “no hay 
una voluntad política del Gobierno 
nacional de generar la extensión del 
subrégimen a las empresas textiles”, 
lamentó.

Liliana Martínez Allende se mostró 
comprometida a intervenir en las reu-
niones para revertir la postura del Eje-
cutivo nacional. “Hay miles de familias 
que dependen de la continuidad de 
esta Ley y que los incluya”, cerró.

VON DER THUSEN GESTIONA LA 
“TARIFA RESIDENTE”

El concejal Raúl Von der Thusen 
viajó a la ciudad de Buenos Aires para 
entregar personalmente a cada Presi-
dente de Bloque de Diputados y Se-
nadores, la Minuta de Comunicación 
aprobada por el Cuerpo de Concejales 
solicitando que los fueguinos tenga-
mos vuelos con una “Tarifa Diferen-
cial para Residentes”.

Sobre las gestiones realizadas, el 
edil expresó que “fue un viaje muy 
positivo ya que puede hacer llegar a 
todos los Jefes de Bloques del Congre-
so de la Nación la Minuta de Comuni-
cación que aprobamos en el Concejo 
Deliberante para solicitar que me-
diante un Proyecto de Ley otorguen 
un descuento para que los fueguinos 
viajemos en avión con un descuento 
de al menos un 50%”.

En este sentido manifestó que “en 
la Minuta detallamos las característi-
cas de nuestra provincia para que los 
Diputados y Senadores del resto del 
país entiendan por qué necesitamos 
este beneficio. Ellos tal vez no saben 
que los fueguinos para salir de la isla 
debemos cruzar hacia otro país, pasar 
cuatro fronteras, cruzar el Estrecho de 
Magallanes en una barcaza con pre-
cios en dólares y luego transitar miles 
de kilómetros por la Ruta Nacional 
N°3 para llegar a los grandes centros 
urbanos”, afirmó el edil.

Asimismo, agregó que “esperamos 
una comunicación por parte de los 
Diputados y Senadores fueguinos, a 
quienes no hace falta explicarles el 
porqué de este pedido. Por eso tam-
bién acudimos a representantes de 

CUALES SON LOS RECORRIDOS 
DE LAS DOS NUEVAS LÍNEAS DE 
COLECTIVOS

Hacia las zonas norte y sur, el Mu-
nicipio incorporó dos nuevas líneas 
de transporte público de pasajeros. 
Los recorridos de las mismas están 
sujetos a modificaciones. 

Por un lado, se encuentra la línea 
“B Complementaria” la cual conec-
ta la zona norte con el centro de la 
ciudad. El recorrido de la misma co-
mienza en el Centro de Transferencia 
donde manera directa se dirige a la 
Av. San Martín, donde circulará para 
desviarse por los barrios CGT y Norte 
e ingresar al barrio San Martín Norte.

La línea retoma su recorrido por la 
Av. San Martín, hasta calle Gobi, in-
gresando al barrio ATE. Finalmente, 

otras provincias para que escuchen a 
los fueguinos”.

Hace algunos años los fueguinos 
contaban con una Tarifa para Residen-
tes, que constaba de ciertos beneficios 
para quienes residían en la provincia 
y querían viajar a la ciudad de Buenos 
Aires. “Este era un buen beneficio para 
los fueguinos, pero al no estar estable-
cido por ley llegó un Ministro de Trans-
porte al que no le gustaba esta política 
y la eliminó”, recordó Von der Thusen.

Finalmente sostuvo que “nos he-
mos reunido con grupos de padres de 
jóvenes que estudian en el norte del 
país y que hace años no pueden ver a 
sus hijos debido a los altos costos de 
los pasajes. Este es un claro ejemplo de 
por qué necesitamos esta tarifa.  Como 
siempre digo, los fueguinos viajamos 
por estudio, por salud o por trabajo. 
Para nosotros viajar no es un lujo, es 
una necesidad.

se desvía para acceder nuevamente a 
la Av. San Martín y retornar al centro 
de la ciudad finalizando en el Hospi-
tal Regional. 

Asimismo, se incorporó la “Inter-
na Zona Sur”, para facilitar la conec-
tividad interna de los barrios de zona 
sur, incluyendo el sector de chacras 
productivas. 

Dicha línea circula por las calles: 
El Ovejero, Portolan, Mirko Milosevic; 
Seriot, calle S/N N.° 84 y El Esquila-
dor. Su recorrido abarca los barrios: 
UOM, Batalla de Georgias, José Her-
nández y La Rivera; sector de las cha-
cras productivas y casco histórico de 
zona sur.

RÍO GRANDEBUENOS AIRES
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GARAY: “NUESTRA MAYOR BANDERA ES LA 
GESTIÓN”
“Hoy veo que hay una gran carencia de ideas, de discusiones, de proyectos, de saberes y conocimientos”, dijo Garay en torno a la 
ausencia un debate de la oposición.

USHUAIA

Por Silvana Minue-La candidata a 
concejala por la ciudad de Ushuaia por 
el partido Justicialista, Yesica Garay ha-
bló sobre el trabajo de la campaña y su 
rol como funcionaria municipal en el 
marco de las elecciones.

En declaraciones a FM MASTER´S 
consideró que en esta campaña corta 
en su duración y “en el caso de algunos 
compañeros y compañeras que esta-
mos en la lista, somos parte del Ejecu-
tivo, es nuestra responsabilidad diaria. 
En mi caso en la Secretaría de Gobierno, 
no es que se deja a un costado o queda 
detenido, sino que va en paralelo o en 
simultáneo, lo cual es un doble desafío”.

En este sentido, remarcó que “la 
mayor fortaleza que muchos tenemos 
es el propio Ejecutivo. Yo vengo traba-
jando hace siete años y medio con el 
intendente Walter Voto y me ha tocado 
la responsabilidad en tres áreas funda-
mentales tanto la Subsecretaría de Po-
líticas Sanitarias, la primera etapa de la 
gestión y de la Dirección de Zoonosis 
y Salud a cargo. Luego me tocó estar 
como directora provincial de PAMI y 
ahora como secretaria de Gobierno, y 
que además esos tres ejes son mis ejes 

de campaña, porque mi abuela siem-
pre decía que uno no puede hablar de 
lo que no conoce.  Entonces creo que 
todos tenemos perfiles distintos, tra-
bajamos temáticas distintas y la pro-
puesta. Si yo entro a la banca trabajaré 
sobre salud pública, sobre seguridad y 
todo lo que tiene que ver con personas 
mayores”. 

Para Garay se trata de “un doble 
desafío sostener la gestión y estar en 
campaña. Pero también es cierto que 
nuestra mayor bandera es la gestión. 
Este ejecutivo, que ha demostrado 
en todo este tiempo la capacidad de 
transformarse, de ser dinámico, de lle-
narse cada una de las discusiones, de 
ir resolviendo y, sobre todo, los con-
textos sociales y económicos y de sa-
lud que tuvimos tan complejos en los 
últimos años”.

También calificó como “un orgullo” 
que el 50% del gabinete se encuentre 
integrado por mujeres.  “Es la mirada 
del intendente. Sabemos el acompa-
ñamiento que ha tenido en cada una 
de las políticas de género. A mi com-
pañera Laura Ávila, le tocó hace cua-
tro años llevar la voz de las mujeres al 

Concejo y ha dado una gran discusión 
y una gran batalla respecto de pari-
dad, que hoy la vamos a tener con la 
modificación de la Carta Orgánica. 
Me parece que hubo muchísimas dis-
cusiones el año pasado respecto a la 
modificación y ahora el desafío ahora 
es poder llevar eso adelante y regla-
mentar todo lo nuevo como la Causa 
Malvinas, la creación del Instituto Mu-
nicipal de Viviendas, el hospital vete-
rinario, son cosas que nos queda por 
desarrollar y queremos llevarla en el 
corto plazo”.

Sobre las demandas de la comuni-
dad, indicó que lo habitacional que si 
bien reconoció que “no tiene un único 
poder de resolución” por lo cual “creo 
que, si mancomunadamente no se 
trabaja entre los ejecutivos y tanto el 
Concejo como la Legislatura, va a ser 
muy difícil poder resolverlo, ya que 
tenemos injerencias y responsabili-
dades totalmente distintas sobre el 
acceso a la tierra y a la vivienda. Uno 
puede generar muchísimas gestiones 
a nivel nacional. Ahora sí, de una vez 
por todas, no se discute la ampliación 
del ejido urbano, va a ser imposible 
desarrollar planes o programas para 
acceso a la vivienda”.

Por lo tanto, la secretaria de Go-
bierno remarcó que con la cuestión 
de viviendas “la gente necesita la res-
puesta hoy” y el diagnostico ya está” 

ELECCIONES 2023

por lo cual “se debe ver como entre to-
dos regulamos todo, sino vamos a hacer 
espasmos y no regularizamos nada”.

Asimismo, planteo sobre las propues-
tas y la oposición. “Nosotros tenemos un 
equipo de campaña que viene trabajan-
do en varios proyectos de ordenanza, al-
gunos que tienen que ver con modifica-
ción y otros con ausencia directamente 
de normativas. Y uno es prudente pero 
lo que veo es que no hay un debate real 
de proyectos, de ideas, sino que tenemos 
el oficialismo y por otro lado una semi 
oposición que lo único que hace es cri-
ticar y cuestionar lo que no se alcanzó 
como ejecutivo, que no quiere decir que 
no se está haciendo, sino que puede es-
tar en etapas. Y también uno es medio 
celoso de esa información porque es 
parte del crecimiento que ha tenido to-
dos estos años”. 

“Yo podría enumerar un montón de 
proyecto ordenanza que estamos ela-
borando y trabajando para la banca, 
pero me parece que es anunciarlo an-
tes cuando no veo que hay un debate. 
Si hubiera un debate real de ideas, de 
proyectos y de saberes y conocimiento, 
me sentaría con muchísimo placer a dis-
cutir con otros pares sobre temas diver-
sos, como la salud pública, la seguridad 
o en mi caso, que yo quiero llevar la voz 
de los adultos mayores a la banca. Hoy 
veo que hay una gran carencia de ideas, 
de discusiones, de proyectos, de saberes 
y conocimientos”, finalizó.
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El cineasta será homenajeado en el ciclo Cine Nerd con sus películas más exitosas de los años 80 como Caracortada y Los Intocables. El 
evento es gratuito, en la Sala Niní Marshall de Ushuaia.

El tercer ciclo de Cine Nerd 2023, 
un proyecto de Emilio Valencia que 
cuenta con el apoyo de la Secretaría 
de Cultura de la Municipalidad de Us-
huaia, tendrá lugar nuevamente todos 
los miércoles desde las 21 en la Sala 
Niní Marshall de la Casa de la Cultura. 

En esta oportunidad, se trata de un 
homenaje al cineasta Brian De Palma, 
con la proyección de cinco de sus pe-
lículas más exitosas de la década de 
1980. 

En diálogo con FM Master’s, Emilio 
Valencia anticipó que “este mes conta-
mos con un ciclo dedicado al cineasta 
Brian De Palma. Quizás a algunos les 
suene el nombre y a otro no, pero si 
empiezo a nombrar las películas, de 
seguro digas ‘Ah, ese es Brian De Pal-
ma’. Es un director italoamericano que 
se formó junto con Francis Ford Co-
ppola y Martin Scorsese. Entre estos 
tres directos se financiaban y editaban 
sus películas entre sí. De Palma fue el 
primero en convocar a Robert De Niro 
en cine para la película del año 1968 
‘Saludos’, incluso antes que Scorsese y 
Ford Coppola”, introdujo el impulsor 
de Cine Nerd de Ushuaia.

“Entre sus películas más renom-
bradas de esos primeros años de su 
carrera también está ‘Wedding party’ 
de 1969 y ‘Hola, mama’ de 1970. En la 
década de los 70 además filmó pelí-
culas como ‘Carrie’ (1976), una de las 
mejores adaptaciones de la novela del 
mismo nombre escrita por Stephen 
King y ‘El Fantasma del Paraíso’ (1974) 
un musical excelente”, continuó con-
tando sobre el director de cine que 
será homenajeado todos los miércoles 
de mayo.

“En este ciclo nos vamos a centrar 
en la filmografía de Brian De Palma de 
los años 80. Vamos a hacer un repaso 
por sus películas en la década de 1980, 
en la que De Palma dispone de seis 
películas y de las cuales elegí las cinco 

TODOS LOS MIÉRCOLES DE MAYO PROYECTARÁN 
PELÍCULAS DE BRIAN DE PALMA

mejores. Es un ciclo que tengo pensa-
do desde hace al menos unos cuatro 
años hasta que este mes llegó el mo-
mento”, comentó al respecto Valencia. 

“Brian De Palma fue uno de los pri-
meros cineastas en innovar en el cine 
con la pantalla partida. Solía partir la 
pantalla en dos, tres o cuatro y mostrar 
escenas de lo que sucedía simultánea-
mente o con diferentes ángulos. Tam-
bién introdujo al cine el slow motion, 
el plano y contraplano en foco”, sumó.

En cuanto al cronograma del ci-
clo en mayo se encuentra pautado 
para este miércoles 3 la proyección de 
“Dressed to Kill - Vestida para matar” 
de 1980. “Es una película con ecos del 
director Alfred Hitchcock, quien fue 
un gran referente para Brian De Palma, 
que a su vez fue un ‘padre no recono-
cido’ para otro gran director, Quentin 
Tarantino, que lo inspiró para Perros 
de la Calle, película en la que se dice 
que hay mucha influencia del director 
italo estadounidense, sobre todo con 
la cuestión de la sangre”, aportó el ci-
néfilo. 

La sinopsis de esta “Vestida para 
matar” que será proyectada este miér-
coles a las 21 en la Sala Niní Marshall 
de la Casa de la Cultura (Maipú y 12 de 
Octubre) con entrada libre y gratuita 
destaca que “la trama nos sitúa a la in-
vestigación de un joven cuya madre ha 
sido asesinada después de visitar a su 
psiquiatra. Por suerte, el joven contará 
con la ayuda de una joven prostituta 
para resolver el caso. ‘Vestida para ma-
tar’ nos ofrece un thriller erotico con 
ingredientes del cine de Hitchcock”.

Sobre el resto del calendario, Va-
lencia adelantó que “el próximo miér-
coles vamos a proyectar ‘Blow Out’ 
(Estallido Mortal en castellano), una 
película de 1981 y una de las favoritas 
de Tarantino, protagonizada por John 
Travolta sobre un sonidista de cine. 
Es un homenaje a Hitchcock y el cine 

CINE NERD 2023

que introdujo a Tarantino a conocer a 
Travolta y que finalmente lo convoque 
para sus películas”.

En tanto, “El miércoles 17 se pro-
yectará Caracortada (Scarface en in-
glés), un clásico que muchos tal vez 
no vieron en pantalla grande y es una 
buena oportunidad y única para verla 
en la Sala Niní Marshall, con entrada 
libre y gratuita”, comentó en referen-
cia a la película considerada de culto 
protagonizada por Al Pacino en el em-
blemático papel de Tony Montana; es-
trenada en 1983. 

“El miércoles 24 se presentará otro 
clásico: ‘Los intocables’, con un repar-
to nominado para los Oscar”, mencio-
nó el organizador sobre este clásico 
estrenado en 1987 que narra la histo-
ria del agente federal Eliot Ness, quien 
organiza un grupo especial para en-
frentar a Al Capone, el rey del crimen 

organizado de Chicago.
Por último, el miércoles 31 se pro-

yectará “Doble de Cuerpo”, “en home-
naje a Vértigo y La Ventana Indiscreta, 
dos clásicos de Hitchcock”.

Sobre la temática elegida para 
mayo, Valencia comentó que “la selec-
ción de la década es un poco por gusto 
personal y por crítica. Los espectado-
res coinciden en que la mejor época es 
la de la década del 80”.

Sobre el balance en lo que viene 
del ciclo, indicó que “es positivo, tanto 
del ciclo de abril con las películas que 
cumplieron 50 años como el de marzo 
de los musicales”. Por último, Valen-
cia realizó una invitación al público 
al mencionar que “quizás algunas pe-
lículas ya las vieron, pero está bueno 
hacer un ‘rewatch’ en pantalla grande. 
La magia del cine no es la misma que 
la de un televisor”. 

Así lo afirmó el candidato a legislador 
por el Partido Social Patagónico, Guiller-
mo Aramburu. “A través de nuestra ex-
periencia, uno puede confirmar que se 
puede gobernar sin endeudarse y gestio-
nar de una forma transparente. Cuando 
nosotros asumimos éramos la primera 
provincia en términos de transparencia 
y esto cayó durante el primer o segundo 
periodo de la gestión que nos sucedió”, 
dijo.

Quien fuera Jefe de Gabinete duran-
te el gobierno de Fabiana Ríos, aseguró 
que “la Legislatura tiene la función de ser 
contra peso del poder Ejecutivo y eso no 

“SE PUEDE GOBERNAR SIN 
ENDEUDARSE Y GESTIONAR DE 
UNA FORMA TRANSPARENTE”
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ocurrió en las gestiones que nos sucedie-
ron. Durante el Gobierno de Rosana Ber-
tone, hubo una Legislatura que funcio-
naba como una escribanía y luego en la 
gestión de Gustavo Melella, se notó una 
ausencia del poder, ya que en el último 
periodo sólo sesionó 4 o 5 veces”.

“En las últimas gestiones, la provincia 
se endeudó de una manera gigantesca y 
no fue controlada por el estamento que 
tiene la función de hacerlo. Tierra del 
Fuego no puede depender del endeuda-
miento porque es una forma de hipotecar 
los recursos de la provincia para resolver 
la inmediatez, pero uno cuando gestiona 

tiene que gobernar también para la pos-
terioridad”, sostuvo Aramburu por FM 
Del Pueblo.

Con respecto al control de precios, 
expresó que es “falta voluntad política 
porque ya existen mecanismos para rea-
lizar el control. Durante nuestra gestión 
éramos una de las dos o tres provincias 
que aparte de tener el INDEC, teníamos 
un mecanismo de cálculo de inflación 
local”.

Consultado la emergencia habitacio-
nal en la provincia, indicó que “no hay 

políticas públicas que tiendan a resolver la 
problemática. Somos una de las pocas pro-
vincias que tiene un banco público y la ver-
dad que debería tener una función pública 
destinada a las soluciones habitacionales 
con créditos hipotecarios, pero el Gobier-
no no utiliza esta herramienta”.

Finalmente, consideró “como siempre 
estoy acompañando a Fabiana Ríos y tra-
tando de mostrarle al electorado la posibi-
lidad de una alternativa distinta, de que las 
cosas pueden cambiar y que no todo tiene 
que ser como está concebido”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

SE ATENDIERON OTRAS 10 
EMERGENCIAS POR METANFETAMINAS

La misma noche que falleció el jo-
ven de 27 años, que se descompensó 
en Punta Carrasco, en el nosocomio se 
atendieron tres emergencias vinculadas 
al consumo de metanfetamina.

El joven de 27 años que murió en el 
Hospital Fernández tras sufrir una des-
compensación en una fiesta electrónica 
en la madrugada del domingo, y desde 
el nosocomio informaron que esa mis-
ma noche atendieron 10 personas por 
consumo de “metanfetamina”.

“El análisis toxicológico de urgencia 
reveló que había consumido metanfeta-
mina”, dijo Ignacio Previglinao, director 
del Hospital Fernández, en diálogo con 

Télam, en relación a lo ocurrido con 
Leandro Darío Nespral, quien descom-
pensado al nosocomio el domingo a la 
madrugada.

El médico explicó que el nombre 
“Moncler verde” que circuló a nivel pe-
riodístico como nombre de la pastilla 
que había ingerido “es la marca de un 
diseñador pero la droga acá es la me-
tanfetamina”.

Además, Previgliano informó que el 
estudio no reveló presencia de alcohol 
u otras drogas en el organismo del jo-
ven que, sin embargo, hizo un cuadro 
compatible con “altas dosis de MDMA”.

“ESTAMOS A TIEMPO”, EL MENSAJE
DE LA CGT”

En un acto realizado en el estadio 
de Defensores de Belgrano para con-
memorar el Día Internacional de los 
Trabajadores, la CGT -con algunas au-
sencias marcadas- leyó un documento 
en el que remarcó las soluciones pre-
sentes y futuras requieren del deno-
minador común de “un gran acuerdo 
político, económico y social que pro-
mueva una alianza entre la produc-
ción y el trabajo”.

La CGT llamó a toda la clase diri-
gente a “reflexionar” a 40 años de la 
recuperación democrática y ante la 
situación económico-social y el año 
electoral porque ello es indispensable 
para recuperar “el rumbo hacia el de-
sarrollo, la producción y el trabajo” en 
pos de la “justicia social y la inclusión”, 
y reivindicó su “derecho a participar 
en las decisiones políticas del peronis-
mo”.

“El movimiento sindical es una 
herramienta duradera y efectiva de 
concertación sectorial a través de las 
negociaciones colectivas. Es falso e 
intencional afirmar que los convenios 
colectivos son anacrónicos. En su di-
námica está el espacio razonable de 
acuerdo y evolución de las condicio-
nes de trabajo y producción. Hay que 

debatir la reducción de la jornada la-
boral para estimular el empleo y distri-
buir el capital”, afirmó.

En un acto realizado en el estadio 
de Defensores de Belgrano -aunque 
con algunas ausencias marcadas de 
distintos dirigentes y gremios- para 
conmemorar el Día Internacional de 
los Trabajadores, el secretario de Pren-
sa de la central obrera, Jorge Sola, leyó 
un documento en el que convocó a 
atender de forma urgente “las necesi-
dades de vastos sectores sumergidos 
en la pobreza y la exclusión”, y sostuvo 
que las soluciones presentes y futuras 
requieren del denominador común de 
“un gran acuerdo político, económico 
y social que promueva una alianza en-
tre la producción y el trabajo”.

“Solo a través de una clase diri-
gente que conciba la política como 
herramienta de transformación y no 
como una búsqueda de intereses per-
sonales se podrá recuperar la confian-
za en las instituciones. El descontento 
es el terreno fértil para la aparición de 
emergentes antisistema que preten-
den capitalizarlo, con lo que arriesgan 
la vigencia de un sistema democrático 
pleno”, sostuvo el documento.

MUERTE EN EL MANDARINE PARK GREMIALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

3ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$219,89

Venta
$246,99

Venta
$23,000

CLIMA

FARMATOTAL
Tel: 43-6010 
Magallanes 856

SAN MARTIN «C»
Tel: 424752
San Martin 1241 

Compra
$27,000
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